



高島地域 住民自治協議会 だより【No.8】

今、区・自治会で何が起きているのか。

今、あらためて区・自治会のあり方が注目されています。その背景には、都市や農村を問わず、深刻な大規模災害に見舞われたときに近隣住民の助け合いや支えあいが必要な役割を果たしたという事例が多く見受けられたことがあります。

災害直後の救出時はもとより避難所や仮設住宅での生活を通して、同じ地域で衣食住を共にする気心の知れた人々の関係が、生活の迅速な再建に欠かせないものだからです。

しかし、その反面、仕事や日々の生活に追われる中で、自分と直接関係があること以外はなるべく関わりたくない、関わる余裕もないという住民の生活の姿があるのも実情です。

このような状況の中で区・自治会は「役員のなり手が少ない」「役員の負担が大きい」「区・自治会全体が高齢化して活動に支障が出ている」「行事や活動等の参加者が少ない」等の問題により、組織存続の条件を欠く事態に追い込まれようとしています。また高齢者世帯などから徴収する区・自治会費の減免や行事への参加の免除など、抱える問題は多岐にわたってきています。

これらのことは当高島地域の区・自治会が取り組んでいる中ですでに起きていることであり、その負担を誰がどのように軽減すればいいのか、どのように見直すべきか、などの諸問題について当協議会で改めて調査を行い、必要とされる方々に情報提供をし、今後の区・自治会運営に役立ててもらいたいと考えています。

サポートリング伝言板

第16回ガリバー文化祭を開催します！

日時 【発表の部】 11月13日(日)午前9時30分～午後3時30分

【展示の部】 11月10日(木)～11月13日(日)

午前9時～午後8時(13日は午後3時30分まで)

会場 アイリッシュパーク (TEL 36-0219)

アイリッシュパークで楽しい一日を！

ガリバー文化祭実行委員会より

11月の予定表

相談員

1	火	お休み	
2	水		藪内キヨコ
3	木		水谷 裕之
4	金	お休み	
5	土		山田 善嗣
6	日		清水 良恵
7	月	お休み	
8	火	お休み	
9	水		河毛 悦男
10	木	ガリバー文化祭	井上 修三
11	金	〃	川島 清治
12	土	〃	横田 久夫
13	日	〃	竹中 寛
14	月	お休み	
15	火	お休み	
16	水		仁賀 定夫
17	木		加藤 幸江
18	金		藪内キヨコ
19	土		井上 修三
20	日		廣坂 吉憲
21	月	お休み	
22	火	お休み	
23	水		林 勝
24	木	お休み	
25	金		河毛 悦男
26	土		水谷 裕之
27	日		加藤 幸江
28	月	お休み	
29	火	お休み	
30	水		横田 久夫

【原稿募集】

毎月発行している「高島地域住民自治協議会だより」に区・自治会、各種団体のPRやお知らせなどを掲載いたします。

団体PRやイベントの募集など、掲載のご希望がありましたら“サポートリングたかしま”にご相談ください！

サポートリングたかしま 高島地域住民自治協議会

事務所：高島市勝野670番地 高島公民館2F

開館日：☉・丹・央・水・木・金・土 (お休みは予定表をご覧ください)

相談時間：10時～13時 (相談員が待機しております)

開館時間：09時～16時 (パソコン入力などのお手伝いをします)

☎：090-2115-9055 (お越しの際は、まずはお電話下さい)

メール：takashima.juminzichikyou@gmail.com

比良山地から琵琶湖に注ぐ鴨川沿いに位置する鴨川平地区は来年で30周年を迎える総戸数165戸の自治会になります。

最近新型コロナウイルス感染拡大により自治会活動の制約を余儀なくされていますが、それまでは自治会が一丸となった盛大な夏祭り、日頃の趣味や特技を披露する文化祭などの行事を実施していました。またいつかはみんなでワイワイやりたいと思う今日この頃です…。



また隣接する鴨川は河川工事により遊歩道もきれいに整備されました。

整備された道は木々で囲まれておりウォーキングにはもってこいの場所です!

また、その遊歩道の脇には幹がねじれた木が生えており、テレビ朝日【ナニコレ珍百景】で「大きな〇〇〇に見える木」として珍百景登録されました!

ぜひ鴨川散歩の際には探してみてください!!



高島地域の

コナ話

あんな話

伊勢神宮の内宮より古い近江最古の神社

白鬚神社

滋賀県の観光パンフレットの表紙を飾ることが多く、すっかり滋賀県の映えスポットとなった白鬚神社の創建は垂仁天皇二五年(紀元前五年)とされ、伊勢神宮内宮の垂仁天皇二六年より一年古く、近江最古の神社とされています。

この鵜川のシラヒゲ神社は、顎ヒゲのヒゲの字を使って「白鬚神社」と記されますが、この他に日本全国には三百弱のシラヒゲ神社があります。これらのシラヒゲ神社はクチヒゲの髭を使い「白鬚神社」と記され、それらの総大社が鵜川の白鬚神社となっています。インターネットなどでは、鵜川の「白鬚神社」を「白鬚神社」と誤表記されていることが多い様ですが、地元の誇りである神社なので表記は間違えないようにしたいものです。

その白鬚神社の御祭神は猿田彦命(さるたひこのみこと)で、そのお姿は白髪で白い鬚を蓄えた老人のお姿で、社名の由来にもなっている長寿の神様です。

ところで、白鬚神社という湖中大鳥居が有名ですが、これは往古、神社前の湖中に鳥居があったという伝説や絵画が残っていることから、昭和十二年に大阪の葉問屋 小西久兵衛氏が寄進されたもので、その後琵琶湖総合開発で見栄えが悪くなったことから昭和五十六年に移転新築された第二世代のものが現在われわれが目にしてる鳥居です。

湖中大鳥居は、琵琶湖を、いや滋賀県を代表する景観になっていることから高島市の財産として未永く守っていきたいものです。



注: 白鬚神社の背後の一段上がった場所には、紫式部が長徳二年(996)に越前に向かう途中、近くの琵琶湖上で詠んだ歌の歌碑があります。